

Ingresó a la Academia Militar de Buenos Aires y continuó su formación superior cursando Arquitectura en la Universidad de la Plata. Se afilió al Partido Colorado mientras compartía el exilio con el Gral. Bernardino Caballero.

*Trabajó como embajador de su país en Francia. De regreso en el Paraguay asumió la presidencia de su partido político. Durante la Guerra del Chaco le solicitó el entonces presidente Eusebio Ayala su incorporación al Ejército Paraguayo. El jefe de Ejército, José Félix Estigarribia, lo nombró Jefe de Inteligencia del Estado Mayor. A comienzos de 1950 nuevamente ocupó la presidencia de su partido. Luego del derrocamiento del presidente Federico Chaves, el 4 de mayo de 1954, el país estuvo sin presidente por cuatro días. Romero Pereira asumió como presidente provisional, extendiendo su cargo hasta las elecciones de agosto, tras las cuales culminó su breve gestión.*



Alfredo Stroessner Matiauda.

### ALFREDO STROESSNER MATIAUDA

**Período de mandato:** 15 de agosto de 1954 – 3 de febrero de 1989

**Partido Político:** Partido Colorado – Asociación Nacional Republicana (ANR)

Nació en Encarnación el 3 de noviembre de 1912; murió el 16 de agosto de 2006 en Brasilia. A los diecisiete años de edad ingresó al Ejército Paraguayo, donde llegó a tomar el rango de Teniente dos años más tarde. Participó en la Guerra del Chaco en 1932, recibiendo varios ascensos. Tras la Guerra las medallas de honor Cruz del Chaco y Cruz del Defensor. En 1948, con 36 años de edad, ascendió a General de Brigada, siendo el militar más joven en ocupar este rango en Sudamérica. En 1951 se afilió al Partido Colorado. En el año 1954 fue designado General de División del Ejército; en mayo de ese mismo año lideró el golpe de Estado que derrocó a Federico Chaves. En agosto, fue electo por la Junta de Gobierno para ocupar la presidencia. Fue reelecto en ocho periodos consecutivos tras elecciones fraudulentas, para las cuales fue el único candidato.

*Fue electo por  
la Junta de Gobierno  
para ocupar  
la presidencia.*



Encarnación, Paraguay.

Gobernó con el apoyo del Ejército y del Partido Colorado. Ejerció una política anticomunista que favoreció los intereses norteamericanos, hasta que el gobierno de Ronald Reagan comenzó a boicotear al régimen y al país. En 1960 rompió relaciones con el régimen de Fidel Castro. Realizó varias visitas de Estado entrevistándose con personalidades como el Emperador de Japón, y los presidentes Lyndon Johnson y Charles de Gaulle. Con el curso de los años, su gobierno fue tolerando la existencia de partidos políticos opositores. Sin embargo, se cobró la vida de entre tres mil y cuatro mil ciudadanos y cometió reiterados crímenes de lesa humanidad que incluyeron tortura, secuestro y asesinatos políticos. Se incrementó la corrupción en el país y mantuvo relaciones profundamente conflictivas con la Iglesia Católica.

*Simpatizó con el nazismo y brindó asilo político a varios militares nazis después de la Segunda Guerra Mundial. También permitió que dictadores derrocados de otros países residieran en el Paraguay; es el caso de Anastasio Somoza Debayle. Negoció actos genocidas en contra los indígenas Aché. El 25 de agosto de 1967 creó una nueva Constitución para permitir la reelección inmediata del presidente; aunque en 1977 volvió a modificarla para poder ser reelecto por dos periodos consecutivos más.*



Andrés Rodríguez Pedotti.

### ANDRÉS RODRÍGUEZ PEDOTTI

**Período de mandato:** 3 de febrero de 1989 – 15 de agosto de 1993

**Partido Político:** Partido Colorado – Asociación Nacional Republicana (ANR)

Nació el 19 de junio de 1923 en Borja; falleció el día 21 de abril de 1997 en New York, Estados Unidos. Realizó su formación militar en el Colegio Militar Mariscal Francisco Solano López. En 1981, habiendo consolidado su lugar en la vida política del país, fue nombrado Comandante del Primer Cuerpo del Ejército. En el año 1989 encabezó el golpe de Estado que derrocó al dictador Stroessner. Enseguida fue designado presidente. Formó su propio gabinete ministerial, legalizó los partidos políticos y restituyó la libertad de prensa. Pronto se convocó a elecciones y se otorgó el triunfo al Partido Colorado; Rodríguez fue nombrado Presidente electo y General del Ejército.



Logo del MERCOSUR.